

Bericht des Ratsbüros zum Anzug Heiner Wohlfart und Kons. an das Büro des Einwohnerrats betreffend Schaffung einer Spezialkommission des Einwohnerrats für das Projekt NOKE

(überwiesen am 22. Februar 2006)

Aufgrund dieses Anzugs und auf Antrag des Ratsbüros hat der Einwohnerrat im Juni 2006 eine 8-köpfige Spezialkommission für das Projekt NOKE eingesetzt mit dem Auftrag, die Arbeiten am genannten Vorhaben aus Sicht des Einwohnerrats zu begleiten und die Information der Fraktionen und Parteien sicherzustellen. Wie im Schlussbericht dieser Spezialkommission NOKE vom November 2007 festgehalten wurde, kam die Kommission in insgesamt 8 Sitzungen ihrer Aufgabe nach und informierte den Einwohnerrat mit Zwischenberichten im Oktober 2006 und im Januar 2007 über ihre Tätigkeit.

Seither nahm das für Riehen wichtige Projekt NOKE mit der kantonalen Volksabstimmung über die Änderung des Schulgesetzes am 23. September 2007 seine letzte politische Hürde. Damit übernimmt Riehen neben einigen weniger gewichtigen Aufgaben die Verantwortung für die Primarschulen, und es wird der Finanzausgleich zwischen dem Kanton und den Gemeinden neu geregelt. Der Steuereffuss bei den Einkommenssteuern wurde reduziert und die Gemeinden erhalten neu eine entsprechende Beteiligung an der Vermögenssteuer. Die kantonalen gesetzlichen Grundlagen sind am 1. Januar 2008 rechtswirksam geworden. Ab dem Schuljahr 2009/10, also ab August 2009, übernehmen die Gemeinden Bettingen und Riehen gemeinsam die operative Trägerschaft der Primarschulen. Die entsprechenden Vorarbeiten sind mit hoher Intensität im Gang.

Der Einwohnerrat hatte mit Beschluss vom 28. November 2007 die Spezialkommission NOKE aufgelöst, da sie ihren Auftrag erfüllt hat. Unterblieben ist aber die Erledigung des vorliegenden Anzugs, dessen Anliegen vollumfänglich erfüllt worden ist.

Das Ratsbüro beantragt hiermit, den Anzug als erledigt **abzuschreiben**.

24. September 2008

Im Namen des Ratsbüros

Der Präsident:

Thomas Meyer